

Fecha: 1 Abril 2022	Hora de inicio: 6:30pm	Hora de finalización: 8:00pm
Correspondiente al proyecto: Kaddume: Construyendo memoria		Eje: Memoria, identidad y reconocimiento
Lugar de realización: Sede principal fundación Maleua		
<p>Resumen de la actividad:</p> <p><u>¿Qué es Kaddume?</u></p> <p>Siendo las 7:00pm del día 1 de Abril del 2022, en la sede principal de la fundación Maleua, se llevó a cabo el segundo encuentro Kaddume que esta vez se presentaba a modo de tertulia bajo el tema “Reconociendo mi historia”.</p> <p>Para iniciar la directora general de Maleua Shadya Torres Harvey, pidió que se realizara una mesa redonda y cada uno de los presentes en el encuentro pudiera presentarse. Al finalizar la última intervención, y bajo un ambiente de confianza, la directora volvió a realizar una pequeña presentación del proyecto, asumiendo la importancia de exponer los objetivos de Kaddume a los nuevos participantes.</p> <p>Teniendo en cuenta lo anterior, una de las premisas que resalto la directora en medio de la presentación, hizo alusión a la importancia de reconocer la herencia africana presente en nuestro territorio y reconocer nuestro origen:</p> <p>“Es importante tener claridad de ¿Cuál es nuestra memoria colectiva e individual? ¿Qué me hace ser afrodescendiente? y entender nuestros territorios” Afirmando Harvey.</p> <p>Luego de unos minutos, surgió una pregunta por parte de los invitados ¿Qué significa la palabra Kaddume? a esta importante pregunta Shadya respondió que es una palabra en lengua palenquera que significa “Libertad” y que haciendo referencia al proyecto, se traducía en la oportunidad de conocer nuestra historia y tener libertad de reconocer quienes somos, de dónde venimos y a dónde queremos ir.</p> <p><u>Una película para reflexionar</u></p> <p>Alrededor de las 7:30 de la noche y luego de haber terminado la presentación del proyecto, el encuentro entró en materia y para ello se realizó la presentación de diferentes fragmentos de la película “Amistad” largometraje presentado en el primer encuentro Kaddume, y material que fue de mucha ayuda para tratar de ilustrar los horrores ocurridos dentro de los barcos negreros, pero que además en esta ocasión, servirían para explicar el origen de la esclavización y los diferentes procesos de re-significación que tuvieron que vivir nuestros ancestros africanos a lo largo de la historia.</p>		

Uno de los fragmentos de la película que más ayudó al desarrollo del encuentro , trató del momento en que el protagonista por medio de un traductor intenta contar su historia, cómo y por qué fueron esclavizados, como fueron tratados en el barco que los transportaba y como lograron escapar de él.

De este fragmento, se pudo obtener que una de las principales causas del esclavismo y la respuesta a la pregunta ¿Dónde realmente empezó nuestra historia? A lo anterior la respuesta fue el ajuste de cuentas entre tribus africanas, quienes con el propósito de acabar con sus enemigos los secuestraban e intercambiaban a países colonizadores por tesoros y armas, hecho que nunca imaginarían tiempo más tarde se convertiría en una de las principales causas del sufrimiento de su pueblo.

El tiempo transcurrió y de los fragmentos salieron diferentes aportes como que uno de los mayores problemas por el que las personas negras no se reconocen como negras es debido a la vulneración de sus derechos y el discurso de odio que le han recibido a lo largo de la historia, donde ser menos negro que otro te otorga “privilegios” o mejores condiciones sociales.

Una dinámica para conocer nuestra historia

En medio de grandes aportes y el entusiasmo de los participantes, alrededor de las 7:50pm surgió una actividad que costaba de una pequeña carta que tenía como título “Mi historia es...” y en el cual cada participante debía relatar y reflexionar sobre su historia y como sería su vida sin la presencia y los aportes de la herencia Africana y negra en el desarrollo de sus vidas.

De esta actividad salieron grandes aportes como el que realizó mercedes salgado participante de la tertulia.

“Colombia es lo que es gracias a la herencia africana, su gastronomía, gran parte de su cultura y costumbres hacen que seamos lo que somos gracias a la herencia africana” Afirmó mercedes.

De esta manera y luego de grandes aportes por parte de los invitados a la tertulia, exactamente a las 8:05pm dio por finalizado nuestro segundo encuentro Kaddume.

Bitácora diligenciada por:

Romario Andrés Cogollo Cermeño
Responsable Misional Fundación Maleua
C.C. 1'083.027.767 Santa Marta
3022599859



Firma de quien diligencia la bitácora